

ALMAGRO EN 1796

A lo largo de la historia moderna española fue frecuente que los reyes a través de sus ministros y secretarios conocieran la realidad social, política y cultural de sus pueblos y ciudades. Felipe II así lo hizo, Carlos III también, y Carlos IV otro tanto. Normalmente este tipo de informes tenían un carácter eminentemente económico, ya que se pretendía conseguir mejorar la fiscalidad, con el ánimo de que la administración poseyera más recursos para financiar la política de Estado. Normalmente se incluía en estos informes un bosquejo histórico de la población en cuestión, y se daban datos de aguas, agricultura, clima, población y hechos históricos. El presente informe es simplemente eso, pero lo interesante del mismo es que nos revela el estado en que se encontraba Almagro a finales del siglo XVIII. Observen por otra parte el paralelismo, desde el punto de vista administrativo, con los datos que da Madoz muchos años después.

“Noticias de su identidad, su situación, à algunas de sus circunstancias tocados por maior y satisfactorias à los puntos indicados en papeleta entregada a este fin, p^a que el sujeto que la solicita pueda cercionarse, y hacer el uso que le conbengas à su curiosidad, o interès, no estrañando que aunque de paso se roze, o tropieze con algun àtomo de Ystoria como incidente inseparable siempre que se trata de Poblaciones, antiguas, y mas espuesto cuando en ellas concurren causas, y motibos de grabedad que exijan su demostracion, ya para ebitarles perjuicio en su ocultacion, y ya para llenar el conzepto de quien pregunta: vajo de cuios principios, y fundamentos se expóne.

La obscuridad delos primeros siglos son causa de que la literatura esté desposeida de muchos conocimientos y noticias que le faltan, y por este motibo no se ha podido aberiguar el berdadero origen, y fundacion de esta villa, sabiendose solo que en el 3.º siglo de Nuestra Redempcion segun Raez, el Arzobispo D. Rodrigo, y Mariana, con Garibay, entraron en Ntra. Peninsula Varias Legiones alemanas, una de ellas se establecio en las Riberas de Guadiana, y fundò acalatraba la Vieja (cuias ruinas seben) 4. Leg àl Norte de àqui. En el A.º de 714 fue la Vatala de Guadalete enqº tubo fin el Rey D.º Rodrigo, y su exercito. Los Moros como un furioso torrente se derramaron y llegando a Almagro la hallaron fundada con el nombre de Jemila-Germanorum, y siendo este Aleman persuade que los mismos que fundaron a Calatrava, y otros semejantes lo hicieron en Almagro. Los Moros les pusieron este nombre dicién-

